
 

ATA DO CONSELHO DIRETOR – 1º/10/2020 

 

Ao dia 1º de outubro de  2020, às 14horas, em segunda convocação, em sala virtual 

do Google Meet, plataforma de videoconferências do Google, teve início a 5ª reunião 

ordinária do Conselho Diretor do IBC, estando presentes os seguintes membros: João 

Ricardo Melo Figueiredo – presidente; José Tadeu Madeira de Oliveira, diretor do 

Departamento de Estudos e Pesquisas Médicas e de Reabilitação; Elise de Melo 

Borba Ferreira, diretora do Departamento de Pós-Graduação, Pesquisa e Extensão; 

Jefferson Gomes de Moura, diretor do Departamento Técnico-Especializado; Luigi 

Amorim, diretor do Departamento de Educação; Maria Odete Santos Duarte, diretora 

do Departamento de Planejamento e Administração; Alessandro da Rosa Carvalho, 

representante dos técnicos administrativos; Rafael Dutton, representante do corpo 

docente. O diretor-geral do IBC abriu a reunião agradecendo a presença de todos e 

iniciando os trabalhos com a pauta 1 — a leitura do documento encaminhado pela 

CPPD.  Em vez de ler o documento, o presidente leu o e-mail em que ele foi 

encaminhado no dia 22 de setembro, pelo presidente da referida Comissão, professor 

Fernando da Costa Ferreira. Sobre a discussão da carga horária docente, o 

presidente do Conselho leu a própria resposta dada à solicitação, encaminhada para 

ao presidente da CPPD pelo Ofício 256/2020,  dizendo que o documento não poderia 

ser submetido à apreciação antes do término do trabalho da comissão encarregada 

de redigir o regulamento das atividades da extensão, formada por servidores de todos 

os departamentos e do Gabinete da Direção-Geral, sob a supervisão do  

Departamento de Pós-Graduação, Pesquisa e Extensão (DPPE).    O representante 

dos docentes pediu esclarecimentos sobre a questão, que foram feitos pelo 

presidente do Conselho. João explicou que assim como foi feito com a atividade de 

pesquisa, as atividades de extensão também são regulamentadas pelo DPPE.  A 

diretora do DPPE explicou que o Departamento não fará o regulamento da extensão, 

mas sim coordenará os trabalhos de uma comissão formada com representantes de 

todos os segmentos do IBC.  Ela disse também que a primeira tentativa de fazer um 

regulamento para a extensão teve como base a instituição que o IBC era antes de ter 

a autorização de oferecer cursos de pós-graduação e estava sendo  tramitado no 

MEC. Ao mesmo tempo, o IBC estava em tratativas para a criação do mestrado e dos 



outros cursos de pós-graduação com a Capes, cujo processo foi mais rápido do que 

aquele aberto no MEC.  Neste contexto, o conceito de extensão se amplia para além 

da atividade docente, abarcando também o quadro técnico-administrativo, tornando 

necessário um documento mais abrangente que, por abranger outra categoria além 

da docente, passa a não competir à CPPD.   Em seguida, passou-se ao segundo 

ponto da pauta — a retomada da comissão eleitoral da CPPD, outro assunto exposto 

no mesmo e-mail encaminhado pelo presidente da CPPD.  O presidente leu o trecho 

do e-mail onde o professor Fernando Ferreira explicava que, apesar de 

compreenderem os motivos da extensão do mandato pelo período de oito meses, os 

atuais membros da Comissão se encontravam envolvidos em outras atividades no 

Instituto, sendo necessário proceder à eleição de novos membros.  Segundo o 

presidente da CPPD, haveria condições para que o processo eleitoral se 

desenvolvesse de forma não presencial; que no grupo de candidatos à CPPD havia 

professores com experiência em lidar com o SUAP, sistema em fase de implantação 

no IBC; e que haveria tempo para a realização do processo de transição envolvendo 

a atual e a futura equipes. Depois da leitura do e-mail, João leu o ofício encaminhado 

por ele mesmo, em resposta ao presidente da CPPD.   Nele, o presidente disse que, 

com a pandemia, todas as comissões estão com seus mandatos ampliados e que o 

esperado era que os membros da CPPD também esperassem passar esta fase para 

retomar o assunto da eleição.  Mas que, diante da decisão deles, seria necessário dar 

o encaminhamento urgente para instalação do processo eleitoral para que não 

houvesse prejuízo aos processos dos próprios professores.  Rafael Dutton relembrou 

que nas duas tentativas anteriores de eleger os novos membros, a comissão estava 

organizada e fez o possível para que houvesse candidatos, mas não conseguiu. Os 

conselheiros concordaram que agora seria necessário que o novo processo fosse 

organizado para que a posse dos novos membros da comissão fosse realizada até o 

dia 13 de novembro.  Depois, passou-se aos informes.  O presidente do conselho 

ressaltou a publicação no dia anterior da Política Nacional de Educação Especial e a 

sua importância para a atuação do IBC.  Segundo João, o texto foi exaustivamente 

discutido em diversas instâncias em governos anteriores, que recebeu do atual 

governo a devida atenção culminando com a aprovação do documento.   Ele chamou 

a atenção para o caráter propositivo e não coercitivo do documento, diferentemente 

da política anterior, de 2008.  Para o presidente do conselho, a nova política resgata 



o papel importante da educação especializada que durante tanto tempo foi abafada 

pela ênfase praticamente única do conceito de escola inclusiva. João informou que 

os recursos reservados à educação especializadas são expressivos e que o Conselho 

Nacional de Educação está traçando as diretrizes de atendimento específicas para 

cada deficiência e que deverão ser lançadas até dezembro. João informou aos 

conselheiros que ainda no dia em curso seria publicado um vídeo dele falando sobre 

o novo documento e também chamando a comunidade para assistir à live marcada 

para o próximo dia 6, às 15 horas pelo facebook do IBC.  O presidente do conselho 

também atualizou os demais conselheiros sobre o trabalho de implantação do Suap 

que, a partir de janeiro do ano que vem já deverá ter o primeiro módulo implantado. 

Ele também falou sobre a adesão ao Google.  Segundo João, a informação dada pelo 

analista da CGI Moacir Gomes é de que 70% dos e-mails institucionais já migraram 

para a nova plataforma. Com a virada de chave, os servidores terão acesso aos 

pacotes do Google, com diferentes configurações dependendo da área e do setor de 

atuação de cada um. A partir de então toda a comunicação oficial do IBC será 

obrigatoriamente feita pelo e-mail institucional. Segundo ele, funcionários 

terceirizados, estagiários e alunos também terão um e-mail institucional. Ele também 

informou aos conselheiros que o IBC está funcionando, contornando as dificuldades 

do momento, inclusive no atendimento médico; disse que os contratos que não tinham 

como ser aproveitados haviam sido suspensos. Elise informou que as lives da Cead 

serão suspensas em novembro para a participação dos professores no Endip, do qual 

o Instituto é parceiro, retornando no ano que vem.  Ela disse que o trabalho com as 

publicações de livros e revistas não parou em nenhum momento, assim como os 

grupos de trabalho, as comissões e a equipes de mestrado.  Segundo ela, as únicas 

coisas interrompidas foram os cursos presenciais.  Luigi falou sobre a retomada do 

contato com as famílias e que o retorno que ele estava tendo das coordenações eram 

muito bons.  O diretor do DED deixou registrado o apoio que ele teve da direção-geral 

e do corpo docente.  Ele disse que independentemente das mudanças que puderem 

acontecer no futuro, a experiência tem sido bastante satisfatória, ainda que não ideal.  

Segundo ele o Departamento de Educação está cumprindo o seu papel da melhor 

maneira possível e agradeceu a todos pelo empenho.  João Ricardo deu o 

testemunho do bom trabalho que tem sido realizado, relatando o elogio ouvido de 

uma mãe pela atenção que o filho tem tido por parte da professora. O diretor do DTE 

informou que sua equipe está pensando em fazer um evento nos dias 10 e 11 de 



dezembro para divulgar as atividades do departamento.  Não havendo nada mais a 

tratar, a reunião foi encerrada às quinze horas e, para constar, eu, Marilia Amaral de 

Moura Estevão Tavares, lavrei a presente ata, que depois de lida, será assinada por 

mim, pelo presidente do Conselho e demais conselheiros. 
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